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Dise apreende mais de uma tonelada de 
maconha; 3 são presos e até cão se rende 

Prefeito de Nova Odessa reverte multa 
de R$ 7 mi e beneficia servidores e ONGs
Valor da dívida herdada da gestão anterior será destinada para 1,6 mil servidores e nove entidades  PÁGINA 05

3 DE AGOSTO

Ainda dá tempo dos lo-
jistas de Nova Odessa se 
inscreverem para a pa-
lestra “Como organizar 
sua vitrine e atrair clien-
tes”. O tema será minis-
trado na próxima quar-
ta-feira, dia 3 de agosto, 
às 19h, no auditório da 
Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de 
Nova Odessa).

PÁGINA 05

Acino incentiva 
participação 
de lojistas em 
palestra sobre 
vitrines

A Dise (Delegacia de 
Investigação sobre En-
torpecentes) de Ameri-
cana deflagrou, na ma-
drugada de quinta-feira 
(28), a 4ª Fase da “Opera-
ção Fronteira”, e apreen-
deu mais de mil tijolos 
de maconha, em Horto-
lândia. Três suspeitos 
foram presos numa chá-
cara na Vila Real, quan-
do iniciavam o descar-
regamento da droga de 
uma carreta. Até um cão 
que fazia guarda da chá-
cara se rendeu.    PÁGINA 09

JOVEM DE 27 ANOS PRIMEIRA 

Paulínia confirma primeiro caso 
de varíola dos macacos na cidade 

Provas dos concursos públicos de 
Hortolândia começam domingo

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Paulínia confirmou nesta quarta-feira (27) o primeiro ca-
so da varíola dos macacos na cidade. A vítima é um rapaz de 27 anos, que 
tem quadro clínico estável. Ele está sendo acompanhado pelo serviço de 
saúde da rede privada de Campinas.                                                             PÁGINA 06

A Prefeitura de Sumaré, por meio da Secretaria de 
Sustentabilidade, promove, neste sábado (30), o “Dri-
ve-Thru da Sustentabilidade” para descarte de lixo 
eletrônico. A ação acontece na Praça das Bandeiras, 
região central da cidade, entre 9h e 16h.        PÁGINA 03

As primeiras provas dos concursos públicos da Prefeitura de Hortolândia 
acontecem neste domingo (31) no período da manhã, a partir das 9h, e no 
período da tarde, às 14h. Segundo a Secretaria de Administração e Gestão 
de Pessoal, os portões serão fechados pontualmente no horário.        PÁGINA 07

OBRAS

Rua César Moranza 
fica interditada até 

terça-feira   PG. 03

MOTOBOY DE SUMARÉ É MORTO QUANDO FAZIA ENTREGA  PG. 09
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Há  1 3  a n o s 
at rá s,  logo 
após a mor-

te do meu pai, minha 
mãe foi diagnosticada 
com Alzheimer. Ela 
morava em Santos, e 
nós os filhos em São Paulo. 
Perdemos o chão.

Ficamos sem rumo, sem 
saber o que fazer. Como am-
parar minha mãe e oferecer o 
melhor apoio possível? A pri-
meira ideia que veio à nossa 
mente foi colocá-la num am-
biente agradável onde tives-
se cuidados específicos para 
o seu bem-estar.

Começou então nossa 
busca (eu e meus irmãos) 
por Instituições de Longa 
Permanência para Idosos. 
A cada visita, uma decep-
ção, uma sensação de que 
não deveríamos abandonar 
nossa mãe. Para nós todos os 
espaços pareciam frios, hos-
tis e pouco amigáveis. Nada 
parecia bom o suficiente. In-
felizmente não fomos pre-
parados para este momen-
to de “cuidar dos pais”. Es-
sa inversão de papéis é as-
sustadora e causa muita an-
gústia aos familiares. É difí-
cil aceitar que nossos pais, 
que eram nossos provedo-
res, conselheiros, apoiado-
res, agora, dependem de nós.

Fizemos então a escolha 
de deixá-la na sua própria 
casa com o apoio necessá-
rio para ela não se afastar 
das coisas que amava, até o 
dia em que isso se tornasse 
impossível. Foram nove anos 
muito difíceis para nós fami-
liares, em vários aspectos: 
adaptação à nova realidade, 
gestão de recursos humanos 
e financeiros, distância fa-

miliar, entre outros.
Contudo, sentíamos 

que havia algo mais 
que podíamos e de-
víamos fazer para o 
nosso bem comum: 
conhecer mais sobre 

a doença, seus aspectos e o 
que fazer para um convívio 
mais saudável. Passamos a 
buscar mais informação. Fi-
zemos contato com profis-
sionais da geriatria e geron-
tologia que nos esclareceram 
e orientaram sobre o assun-
to. Esse foi um dos melhores 
investimentos que fizemos e 
eu aconselho a todo familiar 
de idoso que se encontra nes-
sa situação. Uma orientação 
profissional pode ser a chave 
para uma convivência saudá-
vel. Esse conhecimento aju-
da a minimizar os impactos 
da doença na convivência fa-
miliar. Torna a convivência 
muito mais leve e fluida.

Atualmente, depois de nos 
apropriarmos do assunto e 
de muita experiência cuidan-
do de nossa mãe, consegui-
mos entender que todas es-
sas aflições e sensação de 
abandono vividas naque-
la época, ao pensarmos em 
hospedar nossa mãe em uma 
instituição para idosos, esta-
vam totalmente associadas 
ao sentimento de culpa que 
carregamos durante anos 
devido ao estigma ligado ao 
conceito de “asilamento”, lo-
cais sem muitos recursos on-
de idosos eram deixados pe-
la família, sem nenhum tipo 
de apoio ou afeto.

Também observamos nes-
te tempo em que a mamãe fi-
cou sob os cuidados de cui-
dadoras, que apesar de ela 
estar bem cuidada, ela fica-

va mais isolada, solitária, 
sem poder prover adequada-
mente de exercícios, lazer, 
alimentação adequada e so-
cialização já que não tínha-
mos como manter financei-
ramente uma estrutura de 
cuidados multidisciplinares.

Visto tudo isso, começa-
mos a olhar as instituições 
de longa permanência para 
idosos com outros olhos. Es-
ses espaços vêm sendo ade-
quados e desenhados para 
atender a essas necessidades. 
O fato de que todos os cuida-
dos dispensados e a oferta de 
rotinas e atividades que re-
forçam a independência des-
sas pessoas podem ser mais 
bem planejadas e vivencia-
das nesses espaços e são par-
te fundamental para a pro-
moção da qualidade de vi-
da da mamãe e consequen-
temente da nossa.

Há cinco anos chegamos 
à conclusão de que o me-
lhor caminho era levá-la pa-
ra uma Instituição de Mo-
radia para Idosos. Lá ela te-
ria os cuidados que ela tan-
to merece. Então, eu e meus 
irmãos fomos muito cuida-
dosos ao escolher uma insti-
tuição para a nossa mãe. Al-
guns itens foram fundamen-
tais para a nossa tomada de 
decisão. O primeiro filtro foi 
encontrar um lugar que fos-
se próximo da nossa residên-
cia para que pudéssemos vi-
sitá-la com frequência e com 
uma mensalidade que cou-
besse no nosso bolso. Sele-
cionamos algumas institui-
ções e visitamos para conhe-
cê-las de perto.

Na visita, coletamos as se-
guintes informações: a estru-
tura está conservada e possui 

Podemos terceirizar o cuidado, 
mas nunca o afeto

ambientes claros e arejados e 
com aspecto de lar? A casa es-
tá adaptada para receber um 
idoso? Tem um jardim ou um 
local gostoso para que o idoso 
possa tomar um sol, ficar em 
local aberto? Qual o número 
de idosos residentes? Há cui-
dadores suficientes para a de-
manda? Os profissionais da 
instituição são gentis e aten-
ciosos com os idosos? Existe 
um acompanhamento nutri-
cional? A gente viveria neste 
ambiente? 

Um item que consideramos 
muito importante é se existe 
um profissional dedicado ao 
acolhimento, ambientação e 
a socialização do idoso a par-
tir da chegada na instituição 
até que ele se sinta adaptado? 
A documentação exigida por 
lei está registrada e aprova-
da pelos órgãos competentes?

Minha dica para quem está 
começando a busca por uma 
instituição, é criar uma lis-
ta de coisas que a família en-
tende como importante, lem-
brando de que a vontade e o 
bem-estar do idoso devem ser 
levados em consideração. Te-
nha em mente que suas cren-
ças e costumes estão cada 
vez mais evidentes e preci-
sam ser respeitados. Classifi-
que os itens como muito im-
portante, importante e me-
nos importante. Depois com 
essa lista em mãos é mais fá-
cil encontrar um lugar com o 
seu perfil e ajuda muito ca-
so a família tenha que abrir 
mão de algum item não tão 
importante.

Bom, levou um tempo até 
que encontrássemos um lugar 
que acolhesse a mamãe com o 
carinho, a atenção e a dignida-
de que ela merece. Hoje ela es-
tá em uma Instituição peque-
na onde percebemos que ela se 
sente em um Lar.

Atualmente minha família 
está adaptada à nova realida-
de. Aceitação, informação e 
afeto são as chaves para uma 
convivência mais amorosa e 
serena.

Lucia Palma é profissional de marketing e fundadora do Portal Casas de Repouso. Vive a angústia 
e o prazer de conviver com a minha mãe que está hoje com 91 anos e tem doença de Alzheimer

Arejeição a can-
didato pode ser 
fatal. E o plei-

to deste ano mostra 
que os dois candida-
tos com mais chance 
de chegar ao segundo 
turno – Lula e Bolsonaro – 
têm altos índices de rejeição, 
o petista em torno de 40% e o 
presidente perto de 60%. Pes-
quisa recente da Quaest.

Quando um candidato re-
gistra um índice de rejeição 
maior que a taxa de intenção 
de voto, é prudente providen-
ciar a ambulância para entrar 
na UTI eleitoral. Caso contrá-
rio, morrerá nas primeiras se-
manas do 2º turno. A rejeição 
é uma predisposição negati-
va que o eleitor adquire e con-
serva em relação aos perfis.

Para compreendê-la, é 
compreender suas razões. A 
equação aceitação/ rejeição 
se fundamenta na reação 
emotiva de interesse/desin-
teresse, simpatia/antipatia, 
que Pavlov chama de reflexo 
de orientação. A rejeição tem 
uma intensidade que varia de 
candidato para candidato.

Em São Paulo, Paulo Ma-
luf e Orestes Quércia são in-
seridos na moldura de alta re-
jeição, resultante do estigma 
de corrupção com que foram 

brindados ao longo de 
décadas. Quércia, em 
1990, foi amarrado ao 
conceito: “quebramos 
o Banespa, mas elege-
remos o Luiz Antônio 
Fleury.” Frase que ele 

e o próprio Fleury sempre ne-
garam ter sido feita. Mas o le-
ma pegou.

Maluf passou a administrar 
a rejeição depois de muito es-
forço. Tentou mudar compor-
tamentos, tornou-se menos 
arrogante, deixou o nariz me-
nos arrebitado, descendo-o 
para uma posição de humil-
dade e começando a conver-
sar humildemente com todos. 
Mas a voz anasalada o pren-
dia na cadeia da antipatia.

Erros e rejeições de adver-
sários contribuíram para ate-
nuar a predisposição negati-
va contra ele, purgando-se, 
então, por pecados de outros. 
“Ruim por ruim, vou votar em 
mim”, lema de Tiririca (PL-
-SP) para agarrar os eleito-
res. Em regiões administra-
das pela velha política, a re-
jeição a determinados candi-
datos se soma ao familismo. 
Em alguns Estados, sobreno-
mes tradicionais acabam sa-
turando perfis.

Em quase todas as regiões, 
há altos índices de rejeição, 

comprovando que os eleito-
res, mais racionais e críticos, 
querem passar uma borra-
cha em domínios perpetua-
dos. O voto, mesmo de ma-
neira lenta, sobe do coração 
para a cabeça.

A rejeição pode ser atenua-
da, quando o candidato vai 
à fundo nas causas que cor-
roem seu nome. Pesquisas 
qualitativas indicam certos 
fatores: atitudes, jeito de en-
carar o eleitor, oportunismo, 
mandonismo, orgulho, vaida-
de, arrogância, desleixo, com-
pra do voto, história política 
negativa, envolvimento em 
escândalos, ausência de boas 
propostas, descompromisso 
com demandas sociais.

Não se equaciona a rejeição 
da noite para o dia. Quando 
o candidato demonstra mui-
ta pressa para diminuí-la ou 
entra na malha do populis-
mo, a atitude será percebida. 
Nesse caso, pode ocorrer bu-
merangue, a ação se voltando 
contra o populista. Ganha for-
ça a predisposição contra ele.

Trabalhar com a verdade, 
eis um ponto-chave para di-
minuir a rejeição. O eleitor 
distingue factoides de fatos 
políticos, boas de más inten-
ções, propostas sérias de coi-
sas mirabolantes.
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Rejeição, vírus mortal A rejeição de Luiz Inácio e 
Jair Bolsonaro tem causas co-
nhecidas. Lula leva consigo a 
imagem da divisão no País, po-
bres contra ricos, a luta de clas-
ses, Nós contra Eles. Por mais 
que tente escorregar, hoje, para 
chegar ao centro do corrimão, 
continua causando medo. O 
temor de que possa alterar as 
regras de nossa democracia. 
O petismo ainda não se livrou 
da carga pesada de ter erigido 
uma “catedral ética”, desmo-
ronada com as águas da Ope-
ração Lava Jato.

Bolsonaro carrega a identida-
de da direita radical, ameaçan-
do se escudar nas forças arma-
das para assegurar o poder por 
anos a fio. O autoritarismo por 
ele encarnado se faz presente 
na expressão virulenta com que 
atira contra adversários, man-
chando a liturgia governamen-
tal e emporcalhando a imagem 
das instituições. Exemplo foi 
esse encontro com embaixado-
res, no Palácio da Alvorada, pa-
ra escrachar as urnas eletrôni-
cas e denunciar, sem provas, a 
fraude nas eleições brasileiras. 
São ações destemperadas para 
mobilizar as bases.

Menos de 70 dias para o plei-
to serão suficientes para dimi-
nuir a rejeição? Um terceiro 
nome poderia se viabilizar? O 
eleitor deixará de votar ou vo-
tará em branco caso não tenha 
opção? P.S. É possível o registro 
de abstenção, votos brancos e 
nulos ultrapassando a casa dos 
30%. A conferir.

Gaudêncio Torquato é jornalista, escritor, professor titular da USP e consultor político Twitter@gaudtorquato
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2504
Quarta-feira, 27 de Julho de 2022 

Concurso 2584
Quinta-feira, 28 de Julho de 2022 

Concurso 2397
Quinta-feira, 28 de Julho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2344
Quarta-feira, 27 de Julho de 2022 

Concurso 5909
Quinta-feira, 28 de Julho de 2022 

14   33   41   42   44   55

03   06   20   28   39   43

07   19   28   34   36   48

03    04    05    07    08

10    11    12    13    14

15    16    22    23    24

17    21    30    38    40

44    48    51    61    66

71    74    79    81    86

88    90    91    98    99

04    05    17    74    77

Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite. 

TEMPERATURA

Mínima 14o    l    Máxima 27o



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Multa de R$ 7 
milhões é revertida 
em benefícios a 
servidores e ONGsCIDADESSEXTA-FEIRA
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Ação de conscientização abre 
espaço para o descarte correto de 
baterias, pilhas, computadores, 
entre outros aparelhos eletrônicos

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
de Sustentabilidade, pro-
move, neste sábado (30), 
o “Drive-Thru da Susten-
tabilidade” para descarte 
de lixo eletrônico. A ação 
acontece na Praça das 
Bandeiras, região cen-
tral da cidade, entre 9h e 
16h. Poderão ser descar-
tados de forma adequa-
da aparelhos eletrônicos 
já sem capacidade de uso, 
como celulares, compu-
tadores, fones de ouvido, 
monitores e eletrodomés-
ticos, como ferro de pas-
sar, geladeira, condicio-
nadores de ar, entre ou-
tros. Ao realizar o descar-
te, a pessoa ainda ganha-
rá uma muda de planta.

Realizada pela Secreta-
ria de Sustentabilidade, 
em parceria com a Con-
simares (Consórcio In-
termunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de 
Campinas) e Brasil Rever-

so, a ação tem como obje-
tivo conscientizar os con-
sumidores sobre a neces-
sidade de descartar cor-
retamente produtos elé-
tricos e eletrônicos, de 
maneira a não impactar 
o meio ambiente, colabo-
rando para a conservação 
da natureza.

Para o secretário de 
Sustentabilidade, Carlos 
Barijan, a iniciativa é im-
portante para reforçar as 
ações ambientais na cida-
de. “Sumaré já atua nesse 
sentido com a limpeza em 
áreas de preservação e a 
operação cata-treco, fei-
ta diariamente, além das 

rondas periódicas reali-
zadas pelo GPA (Grupo 
de Proteção Ambiental). 
Tudo isso a fim de evitar 
delitos contra a natureza. 
Promovemos também um 
trabalho preventivo que 
ocorre pela cidade intei-
ra”, afirma o secretário.

Barijan reforça ainda 

que a população deve co-
laborar com a preserva-
ção do meio ambiente e 
a ação para descarte de 
aparelhos eletrônicos é 
uma oportunidade para 
estimular a consciência 
ambiental.

“A Administração Mu-
nicipal pede a colabora-

ção da população, já que 
o cidadão que for flagrado 
ou denunciado pode ser 
multado com base nas leis 
municipais e ambientais, 
sendo que o valor da mul-
ta varia de acordo com a 
quantidade de lixo e o im-
pacto ambiental provoca-
do”, finaliza.

Tenda estará montada na Praça das Bandeiras, neste sábado, entre 9h e 16h

Prefeitura de Sumaré promove drive-
thru para descarte de lixo eletrônico 

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da SMMUR 
(Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana e Ru-
ral) informa que a Rua 
César Moranza, na Vila 
Santa Terezinha, ficará 
totalmente interditada, 
no trecho entre o Viadu-
to Antônio Serra e a Loja 
da Havan, até o dia 2 de 
agosto, terça-feira.

A interdição é necessá-
ria para obras de mudan-
ça de uma adutora sub-
terrânea de água com tra-
çado que passa pela via, 
realizada pela concessio-
nária responsável pelo 
serviço de água e esgoto 
no município. A orienta-
ção da pasta é que os mo-
toristas evitem o trecho 

durante o período, usan-
do rotas alternativas. Pa-
ra aqueles que transitam 
do Jardim Picerno senti-
do Nova Veneza, a reco-

mendação é que seja usa-
do o acesso pela Avenida 
da Amizade ou pela Ave-
nida Júlio de Vasconce-
los (via de acesso).

Rua César Moranza fica interditada 
até a próxima terça-feira para obras

Interdição acontecerá em função da 
mudança de uma adutora subterrânea de água

DIVULGAÇÃO

VILA SANTA TEREZINHA

A SMIADS (Secretaria 
Municipal de Inclusão, 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social) levou, nesta 
quinta-feira (28), ao Par-
que Bandeirantes e à Vila 
Santa Terezinha, a “Ação 
Itinerante do CadÚnico” 
(Cadastramento Único). O 
objetivo foi realizar novos 
cadastramentos e atuali-
zar os já existentes.

No Bandeirantes, a 
equipe da SMIADS aten-
deu a população na As-
sociação de Moradores, 
na Rua Alair Moreira, 25, 
enquanto na Vila Terezi-
nha a ação aconteceu no 
salão paroquial, na Rua 
Amália Fava Menuzzo, 2. 
O atendimento foi entre 
8h e 15h.

De acordo com a se-
cretária de Inclusão, As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Ana Cléia 
Meneguetti, a ação iti-
nerante deve percorrer 
outros bairros nas pró-
ximas semanas. “Que-
remos a secretaria cada 
vez mais próxima da po-
pulação e, neste senti-
do, decidimos estar nas 
regiões para facilitar o 
acesso das famílias em 
situação de pobreza e 
extrema pobreza ao ca-
dastramento”, explica.

Atualmente, Suma-
ré possui 28.478 famílias 
no Cadastro Único, 12.434 
delas em situação de ex-
trema pobreza.

Criado por meio de de-
creto em 2001, o CadÚ-
nico para Programas So-
ciais do Governo Fede-

ral, ou somente Cadastro 
Único, tem como objeti-
vo identificar e caracte-
rizar famílias brasileiras 
em situação de pobreza e 
extrema pobreza por meio 
de dados fornecidos pe-
la própria população e é 
coordenado pelo Minis-
tério da Cidadania.

Estão aptas a se cadas-
trarem famílias com ren-
da mensal de até meio sa-
lário mínimo por pessoa, 
famílias com renda men-
sal de até três salários mí-
nimos e aquelas com ren-
da maior que três salários 
mínimos desde que o ca-
dastramento esteja vin-
culado à inclusão em pro-
gramas sociais federais, 
estaduais e municipais, 
além de pessoas que vi-
vem sozinhas ou estejam 
em situação de rua.

Ação itinerante da SMIADS leva 
CadÚnico a bairros de Sumaré

PERTO DA POPULAÇÃO
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As vendas físicas pa-
ra o Dia dos Pais deste 
ano, em Campinas, de-
vem registrar um cresci-
mento de 1,5%, na com-
paração com o ano pas-
sado, e de queda, no mes-
mo percentual, na Região 
Metropolitana.  “Porém, 
é importante lembrar 
que, em 2021, a queda 
nas vendas foi de 41,7% 

em Campinas e 40% na 
RMC, resultado dos efei-
tos da pandemia do coro-
navírus 2020”, afirma o 
economista Laerte Mar-
tins, diretor da Associa-
ção Comercial e Indus-
trial de Campinas (Acic).  
Na RMC, o comércio de-
ve faturar cerca de R$ 
138 milhões em vendas 
no Dia dos Pais (em 2021 
foram R$ 140 milhões). 
Em Campinas, o fatu-
ramento referente à da-

ta deve atingir, este ano, 
R$ 67,5 milhões, contra 
os R$ 66,5 milhões fatu-
rados no ano passado.

As vendas digitais 
apresentaram queda de 
4,38% tanto em Campi-
nas como na RMC, em 
relação a 2021. “O nú-
mero é reflexo do au-
mento exponencial das 
vendas online durante 
a pandemia, quando os 
comércios estavam fe-
chados”, avalia Laerte 

Martins. Na avaliação 
do economista, o valor 
médio do presente será 
de R$ 128,00, que repre-
sentam 2,4% a menos do 
que os R$150,00 gastos 
no ano passado para pre-
sentear os pais. Os itens 
mais procurados devem 
ser vestuário (como ca-
misas e gravatas), calça-
dos, perfumes e eletroe-
letrônicos. Não há pre-
visão de contratação de 
mão de obra temporária.

Acic prevê aumento das vendas em Campinas 
e queda no comércio da RMC no Dia dos Pais

NÚMEROS
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Vendas Físicas 2022 2021 %

RMC 138,0 140,0 (-1,50)

Campinas 67,5 66,5 1,50

Vendas Digitais 2022 2021 %

Campinas / RMC 120,0 125,5 (-4,38)

Total 325,5 332,0 (-1,96)

NÚMEROS NA RMC

Ao realizar
 o descarte, a 
pessoa ainda 
ganhará uma 

muda de planta
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Agentes percorreram o Jardim São Jorge e deram 
orientações sobre o descarte correto de resíduos nos 
PEVs e distribuíram material sobre temas ambientais

As tarefas de manter a 
cidade limpa e conservar 
áreas públicas são de res-
ponsabilidade do poder 
público e da população. 
Para estimular a partici-
pação das pessoas nessa 
questão, a Prefeitura de 
Hortolândia retomou o 
programa “Agenda Ver-
de”, nesta quinta-feira 
(28). A retomada foi fei-
ta com uma ação casa a 
casa na região do Jardim 
São Jorge.

As equipes de Fiscali-
zação e de Educação Am-
biental da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
percorreram o bairro pa-
ra informar os moradores 
sobre a retomada do pro-
grama. Na ação, os agen-
tes também deram orien-
tações sobre como fazer o 
descarte correto de resí-
duos nos PEVs (Pontos de 
Entrega Voluntária de en-
tulho e outros materiais 
recicláveis) e distribuíram 
material explicativo sobre 
outros temas ambientais.

Nessa retomada, a se-
cretária de Meio Ambien-

te e Desenvolvimento 
Sustentável, Eliane Nas-
cimento Oliveira, explica 
que o programa está com 
nova roupagem. O foco é 
intensificar ações de edu-
cação e fiscalização am-
biental na cidade. O ca-
lendário de ações será di-
vulgado em breve.

“A retomada do ‘Agen-
da Verde’ é um alerta pa-
ra que a população ajude 
com a limpeza e o descar-
te correto dos resíduos. 
A Prefeitura disponibili-
za 12 PEVs na cidade, on-
de a população pode des-
cartar diversos tipos de 
materiais recicláveis. Te-
mos também o aplicativo 
Agenda Verde, por meio 
do qual os moradores po-
dem fazer denúncias de 
descarte irregular de re-
síduos. Para isso, podem 
ser enviadas fotos e a lo-
calização do local onde 
foi feito do descarte. Não 
é necessário se identifi-
car”, reforça Eliane.

NAS ESCOLAS
 Outra ação de retomada 

do programa é a educação 
ambiental em escolas das 
redes pública e particular 
da cidade, associações, 

igrejas e empresas. Esse 
trabalho está previsto pa-
ra ser reiniciado após as fé-
rias escolares, em agosto.

A ação consiste em pa-
lestras, ministradas pelo 
Núcleo de Educação Am-
biental, sobre a importân-
cia do descarte correto de 
resíduos e outros temas, 
tais como uso racional 
de água e energia elétri-
ca, reaproveitamento de 
materiais, sustentabilida-
de, queimadas e guarda 
responsável de animais. 
“Adaptamos o formato da 
palestra de acordo com o 
público. Para crianças, 
por exemplo, realizamos 
um trabalho mais lúdico”, 
explica o servidor Carlos 
Campos, que integra a 
equipe do núcleo. 

PROGRAMA 
O programa “Agenda 

Verde” foi instituído em 
2017, na gestão do faleci-
do prefeito Angelo Peru-
gini. Nessa primeira fa-
se, o programa executou 
ações de enfrentamento 
às demandas ambientais, 
com ênfase nas questões 
da destinação correta dos 
resíduos, limpeza e zela-
doria da cidade.

Retomada foi feita com uma ação casa a casa na região do Jardim São Jorge.

Hortolândia retoma ‘Agenda Verde’ e faz 
orientação ambiental com moradores

DIVULGAÇÃO
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 Em 2017, o município 
dispunha de apenas sete 
PEVs (Pontos de Entre-
ga Voluntária de entulho 
e outros materiais reci-
cláveis) e 12 LEVs (Locais 
de Entrega Voluntária de 
Recicláveis). Hoje, Horto-
lândia tem 12 PEVs e 32 
LEVs, localizados em to-
das as regiões da cidade. 

Além disso, a cidade con-
ta com coleta seletiva que 
atende 32 bairros, uma 
vez por semana.

APLICATIVO
A retomada do progra-

ma conta com uma fer-
ramenta de comunica-
ção que já está à disposi-
ção dos moradores: o apli-

cativo Agenda Verde. Por 
meio da ferramenta, as 
pessoas podem fazer de-
núncias de descarte irre-
gular de resíduos na cida-
de. O Aplicativo pode ser 
baixado nas plataformas 
Google Play ou App Sto-
re do celular da pessoa. A 
identidade do denuncian-
te é mantida em sigilo.



Ainda dá tempo dos lo-
jistas de Nova Odessa se 
inscreverem para a pales-
tra “Como organizar sua 
vitrine e atrair clientes”. 
O tema será ministrado 
na próxima quarta-feira, 
dia 3 de agosto, às 19h, no 
auditório da Acino (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Nova Odessa). 

A atividade é promovi-
da em parceria entre As-
sociação Comercial, Pos-
to do Sebrae Aqui e Pre-
feitura de Nova Odes-
sa, por meio da Secre-
taria Municipal de De-
senvolvimento Econô-
mico e Social. As inscri-
ções devem ser feitas no 
link https://inscricao.se-
braesp.com.br/produto/
turma/21886361.

Na ocasião, os partici-
pantes receberão dicas 
importantes para tornar 
a vitrine da sua loja ainda 
mais atraente. São orien-
tações de como impres-
sionar os clientes com a 
iluminação certa, temas, 
texturas e elementos di-
ferentes e inusitados pa-
ra valorizar os produtos 
e artigos do estabeleci-
mento comercial.

 “Essa palestra foi pen-
sada em atender o lojis-
ta de nossa cidade, por-
que a vitrine é o cartão 
de visitas da loja, ou se-
ja, é o primeiro contato 
que o cliente tem com a 
loja”, frisou o secretário 

municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Ra-
fael Brocchi. “E uma vi-
trine bem elaborada en-
che os olhos e desperta 
a atenção de quem está 
passando em frente ao 
estabelecimento.” 

Para ele, é necessário 
que o empresário apro-
veite bem o espaço para 
gerar uma boa impres-
são e favorecer o impul-
so para a compra. “Ain-
da dá tempo de o empre-
sário fazer sua inscrição e 
aproveitar essa excelente 
oportunidade, que é gra-
tuita e vai acontecer no 
período noturno, depois 
do expediente, favore-
cendo a participação de 
quem fecha a loja às 18h”, 
concluiu o secretário.

A presidente da Acino, 
Juçara Rosolen, lembra 
que são várias as formas 
de montar uma bela vi-

trine para tornar o esta-
belecimento ainda mais 
convidativo. Entre elas, a 
iluminação, que é consi-
derada crucial para criar 
um cenário atrativo, dei-
xar a vitrine mais agradá-
vel e o cliente mais con-
fortável, além de valori-
zar os produtos. Ou se-
ja, a iluminação correta é 
uma ótima estratégia vi-
sando destacar um pro-
duto, destaca Juçara.

“Queremos uma boa 
participação dos lojistas 
novaodessenses nesta pa-
lestra, por se tratar de um 
incentivo, e também por-
que queremos fomentar 
cada vez mais o comércio 
varejista de Nova Odes-
sa. Nossa intenção é que 
o lojista use essas dicas de 
como decorar sua vitrine 
já para as próximas datas 
comemorativas. Preten-
demos realizar um con-

curso com premiação no 
fim de ano, envolvendo 
as vitrines mais bonitas”, 
garantiu.

A escolha do tema a ser 
trabalhado na decoração 
da vitrine pode ser sazo-
nal ou referente a datas 
especiais. “Independen-
temente de qual temática 
o lojista usar, ele precisa 
despertar a atenção dos 
clientes, ou seja, apresen-
tar seus produtos e servi-
ços nas vitrines ou den-
tro dos estabelecimen-
tos de forma que desper-
te a atenção da cliente-
la”, finaliza a presidente 
da Acino.

Para mais informa-
ções de como participar 
da palestra, basta o lo-
jista de Nova Odessa en-
trar em contato pelo te-
lefone (19) 99660-3170 ou 
pelo WhatsApp do Sebrae 
Aqui, o (19) 3484-1550.

Acino incentiva lojista a participar de 
palestra sobre organização de vitrines

Acino espera uma boa participação dos lojistas novaodessenses na palestra

DIVULGAÇÃO

INSCRIÇÕES ABERTAS

A Prefeitura de Nova 
Odessa está convocan-
do os cerca de 30 taxis-
tas da cidade para atua-
lizarem a documentação 
necessária para a inclu-
são no novo “Benefício 
Taxista” criado pelo Go-
verno Federal. Até o fi-
nal da tarde desta quar-
ta-feira (27/07), seis pro-
fissionais tinham apre-
sentado a documentação 
no Setor de Transpor-
tes, que fica na Rua Ria-
chuelo, nº 377, no Cen-
tro (abaixo do Paço Mu-
nicipal e ao lado do Ve-
lório), e que atende nos 
dias úteis, das 8h às 16h.

O pagamento das duas 
primeiras parcelas de até 
R$ 1.000,00 cada do “Be-
nefício Taxista” aos mo-
toristas de táxi relacio-
nados nos arquivos en-
viados até 31 de julho 
está previsto para o dia 
16 de agosto de 2022. O 
prazo final para envio 
das informações será 11 
de setembro de 2022. A 
previsão divulgada pelo 
Governo Federal é pagar 
até seis parcelas de até 
R$ 1 mil cada.

“Nossa diretoria es-
tá entrando em conta-
to com cerca de 30 pro-
fissionais cadastrados 
no Município para que 
eles apresentem CNH, 
alvará e o Certificado de 
Aferimento do Taxíme-

tro”, explicou o respon-
sável pelos Transpor-
tes Municipais, André 
Gazzetta. “As informa-
ções serão colocadas em 
uma planilha e repassa-
das à Secretaria Muni-
cipal de Finanças, que 
fará a inserção dos pro-
fissionais na plataforma 
online disponibilizada 
pelo Governo Federal.”

Segundo o Ministério 
do Trabalho e Previdên-
cia, o “Benefício Taxis-
ta” emergencial foi ins-
tituído pela Emenda 
Constitucional nº 123, 
de 14 de julho de 2022, 
para “enfrentamento 
do estado de emergên-
cia decorrente da eleva-
ção extraordinária e im-
previsível dos preços do 
petróleo, combustíveis e 
seus derivados e dos im-
pactos sociais deles de-
correntes”.

“O Benefício Taxista 
tem validade até dezem-
bro de 2022 e o número 
de parcelas poderá ser 
ajustado considerando 
o número de trabalhado-
res beneficiários cadas-
trados e o limite global 
de recursos. O valor má-
ximo é de R$ 1.000,00 
por parcela. Terão direi-
to ao pagamento os mo-
toristas de táxi devida-
mente registrados nas 
prefeituras, detentores 
de concessões ou autori-
zações (alvará) até 31 de 
maio de 2022”, acrescen-
ta o site do Ministério.

Nova Odessa atualiza 
cadastro de taxistas 
para auxílio federal

‘BENEFÍCIO TAXISTA’
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Leitinho conseguiu reverter a 
multa herdada da gestão anterior 
em prol de 1,6 mil servidores e 
nove ONGs de Nova Odessa

A Justiça do Traba-
lho acatou uma propos-
ta do prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leiti-
nho, e autorizou a rever-
são de uma multa de R$ 
7.373.280,40 que irá be-
neficiar quase 1,6 mil ser-
vidores públicos munici-
pais e nove entidades as-
sistenciais – incluindo pe-
la primeira vez, os Bom-
beiros Voluntários da ci-
dade. A decisão é da juí-
za da 1ª Vara do Traba-
lho de Americana e Re-
gião. Assim, cada servidor 
deve receber, já nos pró-
ximos dias, um valor in-
dividual de R$ 2.845,60. 
Já as ONGs beneficiadas 
devem receber de R$ 300 
mil a R$ 500 mil cada.

A multa seria original-
mente destinada ao FAT 
(Fundo de Amparo ao Tra-
balhador) federal, e havia 
sido aplicada a pedido do 

Ministério Público do Tra-
balho da 15ª Região, em 
Campinas, contra a ges-
tão municipal anterior, pe-
la contratação entre 2013 e 
2020 de mão de obra atra-
vés do sistema de RPA (Re-
gistro de Pagamento de 
Autônomo), sem concur-
so ou processo seletivo. O 
MPT da 15ª Região havia 
notificado a atual gestão 
no dia 1º de junho sobre o 
pagamento do valor.

A situação havia sido de-
nunciada anos atrás pelo 
Sindicato dos Servidores 
e levou a um TAC (Termo 
de Ajustamento de Con-
duta) firmado pela gestão 
anterior com o MPT, mas 
descumprido até dezem-
bro de 2020. A multa apli-
cada há dois anos era origi-
nalmente ainda maior (de 
R$ 10 milhões, mais cor-
reção monetária), mas foi 
reduzida pela atual gestão 
em negociações com a Pro-
curadoria do Trabalho em 
Campinas.

Essas negociações 
ocorreram ao longo do 
ano passado, e permiti-
ram a diminuição da mul-
ta para os atuais R$ 5 mi-
lhões mais correção mo-
netária (resultando nos 
R$ 7,37 milhões). Por fim, 
a atual gestão vinha bus-
cando um acordo que per-
mitisse que o valor “ficas-
se” no município e benefi-
ciasse os servidores e ou-
tros atores sociais locais – 
resultado alcançado com 
a decisão da juíza, data de 
25 de julho.

 ONGS BENEFICIADAS
Pela decisão, vão rece-

ber R$ 300 mil cada, pa-
ra auxiliar no custeio de 
seus atendimentos e ati-
vidades sociais em prol 
da população de Nova 
Odessa, as seguintes enti-
dades: APAE Nova Odes-
sa (Associação dos Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais), Comunidade Geriá-
trica, Associação Amigos 
do Casulo, SOS (Serviço 
de Orientação e Solida-
riedade), Apadano (As-
sociação dos Pais e Ami-

gos dos Deficientes Au-
ditivos), AAANO (Asso-
ciação Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa), 
CPC (Centro de Preven-
ção à Cegueira e Escola 
de Deficientes Visuais) e, 
pela primeira vez na his-
tória da cidade, a Asso-
ciação de Corpo de Bom-
beiros Voluntários de No-
va Odessa.

Já a Aequotam (Asso-
ciação de Assistência e 
Equoterapia de America-
na) vai receber R$ 500 mil 
para desenvolver seus tra-

balhos junto à comunida-
de novaodessense.

PANDEMIA
Durante as negocia-

ções ao longo de 2021 e 
também no começo de 
2022, a atual gestão obte-
ve autorização para man-
ter excepcionalmente, na 
Rede Municipal de Saú-
de, profissionais contra-
tados via RPA em seto-
res essenciais durante os 
momentos mais graves 
da pandemia. No entan-
to, esse “período extra” 
não gerou novas multas à 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, pois recebeu autoriza-
ção do próprio Ministério 
Público do Trabalho.

Isto foi necessário por-
que a Lei Complemen-
tar Federal nº 173/2020 
(a “Lei da Pandemia”) 
impedia a realização de 
concursos públicos até 
recentemente. O “prazo 
adicional” para utiliza-
ção dos RPAs pela Pre-
feitura terminou no úl-
timo dia 31 de maio de 
2022, quando os últimos 
profissionais autônomos 
que ainda compunham 
as equipes da Saúde Mu-
nicipal foram dispensa-
dos e substituídos.

Justiça do Trabalho acatou  proposta de Leitinho e autorizou a reversão da multa 

Multa de R$ 7 milhões é revertida em 
benefícios para servidores e entidades
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POSITIVO

Com o diagnóstico, eleva para 11 o 
número de casos positivos na região; 
ranking é liderado por Campinas, 
que soma sete notificações

A Prefeitura de Pau-
línia confirmou nesta 
quarta-feira (27) o pri-
meiro caso da varíola 
dos macacos na cidade. 
A vítima é um rapaz de 
27 anos, que tem qua-
dro clínico estável. Ele 
está sendo acompanha-
do pelo serviço de saúde 
da rede privada de Cam-
pinas. “O paciente tam-
bém está sendo monito-
rado pelas autoridades 
sanitárias do município 
de Paulínia”, informou a 
Administração. O diag-
nóstico foi feito por exa-
me laboratorial, segun-
do a Administração, e o 
resultado saiu nesta ter-
ça (26), mas só foi comu-
nicado após registro na 
Saúde de São Paulo

Com o diagnóstico, ele-
va para 11 o número de 
casos positivos na região. 
O ranking é liderado por 
Campinas, que soma sete 
notificações. Indaiatuba 
tem dois casos e Vinhe-

do e Paulínia, um cada.
A Secretaria de Es-

tado da Saúde confir-
mou a nova ocorrência 
e apontou um aumen-
to de 25,5% nos morado-
res infectados pelo vírus 
monkeypox em São Pau-
lo, alertando ainda “que 
foi identificada a preva-
lência de transmissão 
por contato íntimo e se-
xual em São Paulo”. O to-
tal saltou de 590 para 741 

em dois dias. A vice-dire-
tora da Opas, Mary Lou 
Valdez, disse que qua-
se todos os casos conti-
nuam sendo relatados 
entre homens que fazem 
sexo com homens, entre 
25 e 45 anos, mas aler-
tou que qualquer pessoa 
pode contrair a doença, 
independentemente de 
gênero ou orientação se-

xual. O Brasil tem 813 ca-
sos confirmados da va-
ríola dos macacos (mon-
keypox), segundo dados 
do Ministério da Saúde. 
Na terça-feira (26), a líder 
técnica da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
para a doença, Rosamund 
Lewis, disse que a situa-
ção no país “é muito preo-

cupante” e que os casos 
podem estar subnotifica-
dos por não haver testes 
suficientes à disposição. 

Em nota, a Prefeitura 
de Paulínia avisou que 
está atenta. “A Secreta-
ria Municipal de Saúde 
de Paulínia mantém a vi-
gilância ativa da doença 
Monkeypox na Rede de 

Atenção à Saúde do mu-
nicípio. No atual contex-
to, em havendo a identi-
ficação de um caso sus-
peito, há rápida interlo-
cução dos Serviços Assis-
tenciais com o Departa-
mento de Vigilância em 
Saúde para a discussão 
do caso e realização de 
orientações assertivas 

para o diagnóstico e ma-
nejo clínico. O monitora-
mento e o rastreamento 
dos contatos é realizado 
devidamente em tempo 
oportuno. O município 
segue avançando na rea-
lização de estratégias e 
fortalecimento do eixo de 
Educação em Saúde”, ci-
tou a Prefeitura em nota.

Brasil tem 813 casos confirmados da varíola dos macacos (monkeypox), segundo dados do Ministério da Saúde

Paulínia confirma 1º caso de varíola 
dos macacos em rapaz de 27 anos 

DIVULGAÇÃO

A Associação Comer-
cial de Hortolândia 
(Aciah) cobrou da Pre-
feitura de Hortolândia e 
Sumaré uma maior agili-
dade em obras previstas 
na Estrada da Honda, Vi-
la Real e Jardim Aman-
da. O pedido foi feito em 
reunião de empresários 
da região, com autori-
dades das duas cidades 
nesta quarta-feira (27). 
Os transtornos na região, 
principalmente nos ho-
rários de pico, geram se-
guidas reclamações por 
parte dos comerciantes.

“A reunião, sem cunho 
político, foi para posicio-
namento das autorida-

des a respeito do crono-
grama das obras. Os em-
presários e a população 
na região sofrem com o 
caos em horário de pico”, 
disse o diretor da Aciah, 
Almir Grizante.

As obras previstas pa-
ra a região são o Viaduto 
sobre os trilhos da linha 
férrea no Vila Real; a du-
plicação da estrada Mu-
nicipal Valêncio Callega-
ri em Sumaré, do trecho 
do Portal de Hortolândia 
até a empresa Adere; e a 
construção da ponte so-
bre a Bandeirantes na re-
gião do Jardim Amanda. 
A duplicação da Avenida 
Santana do terminal Ro-
doviário até a cabeceira 
da ponte também este-
ve em pauta na reunião.

Aciah quer agilidade em obras previstas 
na Vila Real, Amanda e Estrada da Honda 

Associação Comercial de Hortolândia se reuniu com representantes 
da classe empresarial e das prefeituras de Hortolândia e Sumaré

DIVULGAÇÃO
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O secretário de Desen-
volvimento Econômico 
de Hortolândia, João Pe-
reira, disse que as nego-
ciações para o início das 
obras estão avançando. 
O deputado estadual 
Dirceu Dalben também 
esteve presente na reu-
nião e destacou as vá-
rias conversas com re-
presentantes das esfe-
ras estadual e federal 
para que uma solução 
seja encontrada. Repre-
sentantes da Rumo, em-
presa responsável pela 
linha férrea na região e 
diretamente envolvida 
na execução das obras, 
também tem participa-
do das tratativas, segun-
do Dalben.

A realização de uma 
Audiência Pública com 
a participação de repre-
sentantes do comércio, 
da Rumo e de autorida-
des de Sumaré e Horto-
lândia foi sugerida du-
rante a reunião.

Os casos 
podem estar 

subnotificados por 
não haver testes 

suficientes 



35.851 CANDIDATOS

Os exames serão aplicados de 
manhã, a partir das 9h, e à tarde, a 
partir das 14h; testes prosseguirão 
nos dias 14 e 28 de agosto

As primeiras provas 
dos concursos públicos 
da Prefeitura de Horto-
lândia acontecem neste 
domingo (31) no período 
da manhã, a partir das 
9h, e no período da tar-
de, às 14h. Segundo a Se-
cretaria de Administra-
ção e Gestão de Pessoal, 
os portões serão fechados 
pontualmente no horário 
estabelecido para o iní-
cio das provas objetivas 
e, após o início, não será 
permitida a entrada de 
candidatos atrasados.

Os locais dos exames 
podem ser conferidos no 
site da SHDias Consul-
toria e Assessoria (www.
shdias.com.br), empresa 
responsável pela aplica-
ção das provas, ou na edi-
ção 1600 do Diário Oficial 
Eletrônico do Município.

Para auxiliar os par-
ticipantes, a Prefeitura 
apresenta uma série de 
recomendações (ver qua-
dro ao lado).

Os concursos e o pro-
cesso seletivo abertos 

neste ano pela Prefeitu-
ra buscam preencher 446 
vagas na Administração 
Municipal. Deste total, 
251 são para cargos efeti-
vos e 195 em caráter tem-
porário. As provas acon-
tecerão em três domin-
gos: 31/07, 14 e 28/08. 

Segundo a Secretaria 
de Administração e Ges-
tão de Pessoal, 35.851 
candidatos estão inscri-
tos nos sete certames. Os 
cargos mais disputados 
estão na área da saúde.

A previsão da Secreta-
ria de Administração e 
Gestão de Pessoal é que 
a maioria dos concursos 
seja homologada no final 
de agosto; outros, ainda 
em setembro. Após is-
so, será possível convo-
car os candidatos apro-
vados entre setembro e 
outubro deste ano.

RECOMENDAÇÕES
4 A fim de evitar aglo-

merações e contratem-
pos, procure chegar ao 
local de prova com ante-
cedência, de modo a esta-
cionar o veículo com tran-
quilidade nas proximida-

des ou evitar sobressaltos 
com os horários reduzi-
dos do transporte públi-
co aos domingos.
4 Compareça ao local 

e horário indicado de sua 
prova, com antecedência 
e portando obrigatoria-
mente documento oficial 
de identidade com foto, 
além de caneta esferográ-
fica (azul ou preta), lápis 
e borracha.
4 Em razão da pan-

demia de Covid-19, reco-
menda-se o uso de más-
caras, bem como o porte 
de álcool em gel 70% pa-

ra uso individual duran-
te a prova, armazenado 
em recipiente pequeno e 
em embalagem transpa-
rente sem rótulo.
4 Leve o comprovan-

te de inscrição e/ou bo-
leto bancário e respecti-
vo comprovante de pa-
gamento.
4 Ao ingressar na sa-

la de provas, desligue to-
talmente todo e qualquer 
tipo de aparelho eletrô-
nico que estiver portan-
do e lacre seu celular em 
invólucro fornecido pelo 
fiscal, devendo este per-

manecer dentro do invó-
lucro lacrado, sobre a me-
sa/carteira ou guardado 
dentro da bolsa/mochila.
4 Como de praxe, em 

todas as dependências 
dos locais de provas, é 
proibida a utilização de 
qualquer tipo de apare-
lho eletrônico, como cal-
culadoras, câmeras fo-
tográficas, filmadoras, 
telefones celulares, ta-
blets, relógios do tipo da-
ta-bank, fones de ouvido 
e afins.
4 Em relação à ali-

mentação, recomenda-se 

que o candidato leve con-
sigo garrafa ou utensílio 
para acondicionamen-
to de água, uma vez que 
os bebedouros das uni-
dades escolares somen-
te poderão ser acionados 
para enchimento dessa 
garrafa/utensílio.
4  Observe o tem-

po máximo de realiza-
ção da prova objetiva. O 
candidato somente po-
derá retirar-se da sala 
de aplicação das provas 
após o período mínimo 
de 60 minutos depois do 
início da prova.

Provas dos concursos da Prefeitura 
de Hortolândia começam domingo

Termina nesta sexta-
-feira (29) a segunda eta-
pa de inscrições para in-
gressar na EJA (Educa-
ção de Jovens e Adul-
tos), em escolas polo da 
Prefeitura de Hortolân-
dia, no segundo semes-
tre de 2022. A modalida-
de de ensino é disponi-
bilizada gratuitamente 
a quem mora na cidade, 
têm 15 anos completos 

ou mais e está interessa-
do em concluir o Ensino 
Fundamental (do 1º ao 
9º ano) na rede munici-
pal de ensino. Segundo a 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, há 
vagas disponíveis para 
todas as turmas.

Para efetuar a matri-
cula é preciso ir até uma 
das quatro escolas polo, 
das 8h às 17h e das 19h às 
21h, levando os seguin-
tes documentos: RG e 
CPF, Certidão de nas-

cimento ou casamento, 
comprovante de endere-
ço com CEP, cartão cida-
dão, foto 3x4, histórico 
escolar ou declaração de 
escolaridade originais.

Alunos surdos tam-
bém podem fazer a EJA. 
Neste caso, o atendi-
mento é feito exclusi-
vamente no polo do Re-
manso Campineiro: a 
Emef (Escola Municipal 
de Ensino Fundamen-
tal) Marleciene Priscila 
Presta Bonfim.

FORMAÇÃO AMPLIADA 
Desde 2017, a EJA pas-

sou a ter foco ampliado: 
tanto permite acesso gra-
tuito à educação básica, 
quanto oferece cursos 
profissionalizantes e ca-
pacitação para empreen-
der ou atuar no merca-
do de trabalho, por meio 
do projeto “Polos de Tec-
nologia e Educação Pro-
fissional”, realizado pela 
Prefeitura. Atualmente, 
há mais 430 alunos ins-
critos na modalidade.

2ª etapa de inscrições para ingressar 
na EJA termina nesta sexta-feira

EDUCAÇÃO
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A partir de agora, es-
tudantes cegos, matri-
culados na Emef (Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental) Samuel 
da Silva Mendonça, cir-
cularão com mais faci-
lidade pelas dependên-
cias da escola, localiza-
da no Jd. Nova Europa. 
A unidade ganhou nes-
ta semana piso podotá-
til, desde a porta de en-
trada até as salas de au-
la. O material se estende 
por outros ambientes co-
letivos, como pátio, refei-
tório e biblioteca.

A medida beneficia, 
inicialmente, duas crian-
ças – Bryan Davi Rodri-
gues Benedito, do 3° ano, 
e Davi Miguel Bernardo 
da Cruz, do 5° ano -, mas 
garantirá a acessibilida-
de a tantos outros que 
venham a estudar na es-
cola, integrante da rede 
pública de educação da 
Prefeitura de Hortolân-
dia. Segundo a Secreta-
ria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, outra esco-
la da rede também con-
ta com o piso podotátil, 
a Emef Tarsila do Ama-
ral, no Jd. Amanda. 

Davi ingressou na 
Emef Samuel no 1º ano 

do Ensino Fundamental, 
quando ainda tinha bai-
xa visão. Recentemente, 
o garoto passou por ex-
periências marcantes: 
além da cegueira, a mor-

te do pai, em decorrência 
da Covid-19, no ano pas-
sado. Para ajudá-lo, pro-
fessores e colegas parti-
cipam de uma oficina de 
Braille e criaram, ainda, 
uma rede de apoio.

“Achei muito bom es-
se piso”, comentou Davi, 
que, no período de adap-
tação, ainda contará com 
o auxílio da professora do 
AEE (Atendimento Edu-
cacional Especializado) 
Patrícia Inácia Macha-
do. “É muito legal. Fiquei 
muito feliz, meu filho te-
rá mais segurança”, afir-
mou Irene Bernardo da 
Silva, mãe de Davi.

“Nossa missão, como 
poder público, é cuidar 
para que Hortolândia se-
ja cada vez mais acolhe-
dora e inclusiva, princi-
palmente para nossas 
crianças”, afirma o pre-
feito Zezé Gomes.

Novo piso instalado em escola do Jd. 
Nova Europa beneficia alunos cegos

Estudantes cegos agora podem circular com mais 
segurança pela Escola Samuel da Silva Mendonça

DIVULGAÇÃO
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Emef Marleciene Priscila Presta Bonfim (vagas 
também para deficientes auditivos) - (19) 3865-
2844 - R. Maria de Lourdes Cangleriani Cancian, 92, 
Remanso Campineiro.

Emef Nicolas Thiago dos Santos Lofrani – (19) 
3809-2010 - R. Lealdo José dos Santos, 170, Jardim 
Sumarezinho

Emef Jardim Amanda I (CAIC) – 3897-6055 - Rua 
Graciliano Ramos, 689, Jardim Amanda I

Emef Caio Fernando Gomes Pereira – (19) 3819-6093 
- Rua Aurora Prado Tanachi, 995, Jardim Nossa 
Senhora Auxiliadora

ESCOLAS POLO QUE OFERECEM EJA

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Prefeitura busca 
preencher 446 vagas na 
Administração Municipal

“É muito 
legal. Fiquei 

muito feliz, meu 
filho terá mais 

segurança”



CULTURA

Atrações fazem parte da edição do “Casarão de Portas Abertas”; 
gastronomia e barracas de artesanato também estão na programação 

Para agitar o fim de se-
mana com atrações cul-
turais, o Departamento 

de Cultura e Turismo da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa promove neste sábado 
(30) mais uma edição do 
“Casarão de Portas Aber-
tas”’. O evento acontece 

das 9h às 13h, no Centro 
Cultural Herman Jan-
kovitz, na Avenida João 
Pessoa, nº 253, no Cen-
tro, com entrada gratui-
ta e classificação livre.

O espaço trará mais 
atrações para os visitan-
tes, com música ao vi-
vo, dança, gastronomia 
e barracas de artesana-
to de artesãos locais. A 

Crianças poderão se divertir com doces e brinquedos infláveis no Centro Cultural Herman Jankovitz

Nova Odessa terá troca 
de livros, música, dança 
e exposição neste sábado

DIVULGAÇÃO

A Biblioteca Munici-
pal Terezinha França de 
Mendonça Duarte, órgão 
da Prefeitura de Horto-
lândia, realiza mais uma 
edição do projeto “Achei 
um livro”, nesta sexta-
-feira (29/07). A bibliote-
ca espalhará cerca de 30 
livros na praça São Fran-
cisco de Assis, localizada 
na Vila Real.

Os livros estarão em 
embrulho de presente 
com identificação da Bi-
blioteca Municipal. Cada 
embrulho terá um adesi-
vo que informa qual é o 
gênero do livro. As peças 
serão deixadas em locais 
públicos, como bancos, 
mesas e árvores.

veis, para que as pessoas 
peguem e levem mesmo”, 
salienta o coordenador.

O objetivo do projeto é 
aguçar a curiosidade das 
pessoas para estimular o 
gosto pela leitura. Atual-
mente, a biblioteca tem 
mais de 6.000 usuários 
cadastrados. Quem achar 
um livro, pode compar-
tilhar nas redes sociais 
com foto ou vídeo e com 
as hashtags #acheium-
livrohortolandia e #bi-
bliotecacentralhto. Ou 
também pelo WhatApp 
da biblioteca, Bibliozap, 
cujo numéro é (19) 98970-
7332, ou pelo Instagram.

MENÇÃO INTERNACIONAL
O projeto “Achei Um Li-

vro” é uma iniciativa da 
Prefeitura que conta com 
grande aprovação do pú-
blico e já virou referên-
cia em âmbito internacio-
nal. A Biblioteca Munici-
pal de Hortolândia foi a 
única biblioteca pública 
do Brasil a receber uma 

menção especial da IFLA 
(International Federation 
of Library Associations 
and Institutions), entida-
de sediada em Haia, na 
Holanda, que reúne bi-
bliotecas de vários países 
do mundo. O anúncio ofi-
cial foi feito pela institui-
ção em março deste ano.

O projeto “Achei um li-
vro” também já é referên-
cia nacional a ponto de 
inspirar outros municí-
pios brasileiros a replicar 
a iniciativa. O coordena-
dor Rafael Antonio da Sil-
va destaca que a biblio-
teca já foi citada em pos-
tagens em redes sociais 
feitas por cidades de ou-
tras regiões e estados que 
também decidiram fazer 
projetos semelhantes aos 
de Hortolândia.

O projeto “Achei Um Li-
vro” foi criado em 2018. 
Desde então, de acordo 
com o coordenador, es-
palhou em diferentes re-
giões da cidade cerca de 
300 livros.

Projeto ‘Achei um livro’ acontece 
na Vila Real, em Hortolândia

Cerca de 30 livros serão espalhados pela Praça São Francisco de Assis

DIVULGAÇÃO
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parceria com a empre-
sa de internet Desktop 
traz apoio ao evento, ce-
dendo pipoca, algodão 
doce e brinquedos inflá-
veis gratuitamente para 
os visitantes.

O acervo para a troca 
de livros deste mês traz 
novidade, com títulos 
doados durante as últi-
mas edições. Na edição 
de junho, 203 livros fo-
ram trocados e 68, doa-
dos. Clássicos da litera-
tura brasileira estão entre 
os destaques no acervo.

“Notamos que em ca-
da edição as mesmas 
pessoas retornam em 
busca de trocas e tra-
zem companhias no-
vas”, afirmou o respon-
sável pelo departamen-
to, Cadu Pinotti Jr.

O Departamento de 
Cultura enfatiza que li-
vros didáticos e apostilas 
educacionais cedidas pe-
lo governo municipal e 
estadual não serão acei-
tos para a troca, apenas 
livros de literatura, em 
qualquer gênero e espé-
cie (contos, crônicas, gi-
bis, por exemplo).

MÚSICA E DANÇA
A Banda Sinfônica Mu-

nicipal Professor Gunars 
Tiss, mantida pela Pre-
feitura de Nova Odessa, 
participará de mais uma 
edição desse evento, com 
um repertório de músi-
cas julinas, finalizando 
o período de arraiás. A 
apresentação, que será 
conduzida pelo regente 

Marco Almeida Jr, acon-
tece das 11h às 12h, con-
tando com a participa-
ção do sanfoneiro Mar-
celo Timbull e do cantor 
Witorugo Oliveira.

Na área de dança, o 
Espaço Laryssa Camargo 
apresentará um espetá-
culo de Dança do Ventre, 
coreografado pela baila-
rina e professora no es-
paço, Gabriela Barducci. 
“Acho muito importante 
essa oportunidade que a 
cultura de Nova Odessa 
oferece para os artistas 
da cidade. O Grupo Nu-
ray é formado por alunas 
de 10 a 30 anos que são 
de Nova Odessa, e que 
sempre ficam muito con-
tentes em apresentar pa-
ra sua cidade”, comentou 
a bailarina.

EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA
Para os interessados 

em conferir acervo de 
imagens produzidas en-
tre as décadas de 1930 e 
1980 pelo fotógrafo Au-
gusto Strazdin, essa é 
a última oportunidade. 
A exposição itinerante 
realizada pela Fundação 
ROMI ficará aberta até 
este sábado.

A exposição apresen-
ta 34 fotografias produ-
zidas por Augusto Straz-
din distribuídas em cin-
co painéis que mostram 
a trajetória do fotógrafo, 
com registros que pro-
duziu da cidade, além de 
retratos feitos no seu es-
túdio Fotografia Santa 
Bárbara d’Oeste.

Para possibilitar que o 
maior número de pessoas 
participe, o coordenador 
da biblioteca, Rafael An-

tonio da Silva, pede que 
cada pessoa pegue ape-
nas um exemplar encon-
trado. “Não é uma brinca-

deira de caça ao livro. Eles 
não ficam escondidos. Os 
exemplares são deixados 
ao acaso, em locais visí-



Cerco aborda carreta que vinha 
de Campo Grande/MS e iniciava 
descarregamento de 1.141 quilos de 
drogas em chácara de Hortolândia

A Dise (Delegacia de In-
vestigação sobre Entorpe-
centes) de Americana de-
flagrou durante a madru-
gada desta quinta-feira a 
4ª Fase da “Operação Fron-
teira” e apreendeu mais de 
mil tijolos de maconha. Foi 
feito um cerco tático e a 
abordagem aconteceu nu-
ma chácara no bairro Vila 
Real, em Hortolândia, lo-
cal onde uma carreta que 
vinha de Campo Grande/
MS iniciava o descarrega-
mento das drogas. 

Durante a operação po-
licial, três homens foram 

presos. Um era o motoris-
ta da carreta e os outros 
dois, o dono do imóvel e o 
ajudante. No ato da rendi-
ção do trio, o cachorro que 
fazia a guarda da chácara 
se deitou junto no chão. As 
drogas estavam escondi-
das em caixas de madeira. 

Os três presos e a car-
reta com as drogas foram 
direcionadas para a sede 
da Dise. Ao todo, foram 
apreendidos 1.176 tijolos 
de maconha. O peso, em 
balança não oficial, foi de 
1.141 quilos. Os presos fo-
ram escoltados para a Ca-
deia Pública de Sumaré, 
onde aguardarão por au-
diência de custódia.Cachorro que fazia a guarda da chácara se deita junto com os três detidos

Dise apreende mais de mil tijolos de 
maconha e três homens são presos

DIVULGAÇÃO

Uma mulher 40 anos 
denunciou o tio do seu fi-
lho por estupro de vul-
nerável, na noite desta 
quarta-feira (27), na re-
gião do Nova Veneza, em 
Sumaré. O menino de 11 
anos disse que não con-
tou nada à mãe por me-
do de morrer.

De acordo com o regis-
tro na Polícia Civil, a mãe 
do garoto pegou o celular 
do filho para fazer uma 
recarga de um jogo e per-
cebeu que, na aba de pes-
quisar na internet, tinha 
um histórico de sites por-
nográficos.

O menino foi questio-
nado e revelou que seu 
tio havia ensinado a en-
trar naqueles sites, e dis-
se que fazia com ele o que 

acontecia nos vídeos.
A criança confessou 

que os abusos teriam 
acontecido por diversas 
vezes, mas não soube in-
formar datas que acon-
teciam. Ele contou que o 
tio o chamava para jogar 

vídeogame em seu quar-
to, enquanto a mãe esta-
va na frente de casa, no 
quintal com a avó.

A autoridade policial 
expediu o exame de cor-
po de delito no Instituto 
Médico Legal. O caso foi 
registrado como estupro 
de vulnerável no plantão 
Policial de Sumaré.

Tio é acusado de 
estuprar criança de 
11 anos em Sumaré

COVARDIA

Um motociclista que 
fazia entregas por apli-
cativo foi morto após 
um roubo na noite desta 
quarta-feira(27) no bairro 
Parque Residencial Cam-
pina Grande, região do 
distrito do Campo Gran-
de, em Campinas. A ví-
tima morava em Suma-
ré. Diúlio Tezza, de 27 
anos deixa uma filha de 
4 anos.  Ele receberia cer-
ca de R$10 reais pela en-
trega da comida.

De acordo com infor-
mações passadas pela Po-
lícia Militar, a vítima foi 
até a Rua Sérgio Lango-
ni para realizar uma en-
trega. Ao chegar na ca-
sa do cliente, foi rendido 
por dois criminosos que 
queriam a motocicleta da 
vítima. Um dos bandidos 

efetuou disparos contra 
a cabeça do entregador.

Após o crime, os bandi-
dos fugiram com a moto-
cicleta. Equipes do Corpo 
de Bombeiros e do Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) fo-
ram acionados, mas Diú-
lio não resistiu e faleceu 
no local. 

Uma câmera de segu-
rança flagrou o momen-
to em que os dois bandi-
dos chegaram e levaram 
a moto, porém não mos-
tra o momento da execu-
ção. Eles chegam a pé na 
via e vão em direção à ví-
tima. Em seguida, fogem 
com a motocicleta, que 
foi localizada horas de-
pois em um condomínio. 
Um suspeito de 21 anos 
foi detido e confessou 
apenas ter deixado o veí-
culo no local. 

Ele foi ouvido na dele-

Motoboy de Sumaré morre após ser 
baleado durante roubo em Campinas

Câmeras de segurança registraram o roubo 
da moto, mas a execução não foi flagrada
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Graças ao Sistema de Vi-
deomonitoramento da ci-
dade, a GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa capturou na quarta-fei-
ra (27) um indivíduo pro-
curado pela Justiça. Se-
gundo a Equipe Bravo, a 
Guarda Civil Municipal re-
cebeu a informação que 
um homem procurado pe-
la Justiça estava trafegan-
do pelo município de Nova 
Odessa em uma motoci-
cleta com alerta de busca.

“A equipe se posicionou 
estrategicamente com 
vistas ao veículo (vincu-
lado ao nome do suspei-
to), sendo possível abor-
dar G.F.A., de 32 anos, lo-
go após ele passar em um 
dos pontos monitorados 
da cidade. O homem foi 
conduzido até o Plantão 
Policial, onde foram to-
madas todas as medidas 
cabíveis ao caso. Ele era 
procurado pelo crime de 
violência doméstica no 
Estado de Santa Catari-
na”, traz o registro inter-
no da ocorrência.

O Setor de Inteligência 
e Videomonitoramento da 
Guarda Civil Municipal de 
Nova Odessa tem constan-
temente auxiliado na re-
solução de crimes ocorri-
dos no município. A cida-
de é monitorada 24h por 
dia através de 10 câmeras 
de vídeo 360 graus, além 
de 11 do tipo OCR situadas 
nas principais vias de en-
trada e saída, que fazem 
a leitura ótica dos carac-
teres das placas dos veí-
culos e repassam estas in-
formações em tempo real 
aos sistemas de monitora-

mento de suspeitos das di-
versas polícias.

Segundo o secretário 
municipal de Seguran-
ça, coronel Carlos Fanti, 
o Sistema de Videomo-
nitoramento da GCM da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa “tem sido muito eficaz 
em ações de inteligência 
e também na captura de 
suspeitos procurados”.

“O sistema permite, por 
exemplo, o que chamamos 
de ‘análise inteligente’ ou 
‘de aproximação’: se um 
veículo ‘a’ passar pelo pon-
to ‘x’ e em seguida passar 

o veículo ‘b’, é possível ve-
rificarmos em outros ra-
dares também se estes dos 
veículos circularam próxi-
mos um ao outro, compro-
vando sua ligação e pos-
sível vinculação a um cri-
me investigado”, explicou 
o coronel da reserva, com 
35 anos de experiência na 
Polícia Militar do Estado.

Segundo Fanti, o sis-
tema permite também 
criar “alertas” para “veí-
culos de interesse”, que 
emite um sinal no celu-
lar do agente de Seguran-
ça informando por onde 

Sistema de Videomonitoramento de Nova 
Odessa ajuda GCM a capturar foragido
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Cabeleireira morta ao lado da filha já teria sido 
agredida por namorado e o chamava de psicopata 
Uma amiga de Sandra Maria Souza da Silva, de 34 anos, 
disse em depoimento à polícia que a cabeleireira já havia 
sido agredida outras vezes pelo namorado, o principal sus-
peito do assassinato. Segundo ela, por causa do comporta-
mento dele, a vítima o chamava de psicopata. POLICIA

gacia e liberado por falta 
de provas, segundo infor-
mações da Secretaria de 
Segurança Pública do Es-
tado (SSP/SP).

Equipes da Polícia 
Científica foram ao lo-
cal e realizaram a perícia 
na cena do crime. O cor-
po da vítima foi recolhido 

por uma equipe da Servi-
ços Técnicos Gerais (SE-
TEC) e encaminhado pa-
ra o Instituto Médico Le-
gal de Campinas. 

O caso foi registrado co-
mo latrocínio na Segun-
da Seccional de Campi-
nas, onde está sendo in-
vestigado.

Abusos 
aconteciam quando 

o tio chamava o 
menino para jogar 

videogame

tal veículo passou. Além 
do monitoramento “lo-
cal”, atualmente, 21 mu-
nicípios da região têm 
seus sistemas interliga-
das através das análises 
online realizadas pelo Sis-
tema Córtex, federal.

“É um sistema essencial, 
por isso já temos, junto ao 
prefeito Leitinho (Cláudio 
José Schooder), a previsão 
de uma verba para o pró-
ximo ano, do Fundocamp, 
para novos investimentos 
em câmeras. O sistema é 
vital para qualquer resul-
tado positivo das ações de 
Segurança. A ideia é au-
mentar o número de câ-
meras que possam cobrir 
mais áreas da cidade que 
ainda não estão na ‘som-
bra’ do sistema”, comple-
tou o secretário.



ALUNOS DA E.E. DR. ELIAS MASSUD

NELSON PAVIOTTI

CINE GUARANI

NICOLAU IORGATCHOF

Registro do início da década de 1970 onde aparecem alunos da Escola 
Estadual Dr. Elias Massud que participavam de uma excursão ao litoral. 

Interessante observar que todas as garotas usavam maiô, embora o 
biquíni já fosse moda muito usada nas praias brasileiras. 

Nelson Paviotti 
nasceu em Monte 
Mor a 17 de fevereiro 
de 1939 e era 
filho de Leopoldo 
Paviotti e de Justina 
Paganatto. De 
família tradicional 
de Monte Mor, 
Nelson sempre foi 
uma pessoa de 
conduta ilibada e 
muito respeitado 
por toda a sociedade 
montemorense. Foi 
casado com Jacyra 
Bertos Paviotti com 
quem teve os filhos 
Roberval, Célia e 
Solange. Faleceu 
em Campinas a 
03 de junho do 
corrente ano. 

Anúncio da programação do cine Guarani, um dos vários cinemas 
que funcionaram em Monte Mor. Essa propaganda apareceu num dos 

números do jornal “ O Estudantino” que circulou em janeiro de 1937. Esse 
pequeno jornal se dizia como sendo um “Órgão da Mocidade”, literário, 

noticioso, humorístico e crítico. Era dirigido por três colegas estudantes 
que se apresentavam como Ridendo, Castigat e Moraes.

Nicolau nasceu 
em Monte Mor e 
era filho de Jorge 
Iorgatchof (1903-
1980), natural da 
Bulgária e de Sophia 
Banov (1909-1982), 
também nascida 
na Bulgária. O 
casamento de Jorge 
e Sophia aconteceu 
na Bulgária em 
1926. Nicolau 
sempre viveu em 
Monte Mor onde se 
casou e por muitos 
anos residiu no 
bairro Jardim 
Campos Dourados. 
Teve dois filhos, 
Adilson e Magali. 
Faleceu em 05 de 
agosto de 2020.

Monte Mor em 1915

Do final do século 
XIX, mais preci-
samente de 1891 

até 1940 circulava um al-
manaque editado no Rio 
de Janeiro que trazia in-
formações sobre muitas 
cidades brasileiras loca-
lizadas em diversos es-
tados da união. Na edi-
ção de 2015 encontramos 
muitas referências sobre 
Monte Mor e destacamos 
algumas dessas informa-
ções que consideramos 
interessantes.

Na apresentação o tex-
to diz, como sabemos, 
que o município perten-
cia à comarca de Capivari 
e que compreendia a Pa-
roquia de Nossa Senhora 
do Patrocínio e o Distrito 
Policial de Elias Fausto. 
Os principais produtos 
eram café, fumo, cana, 
algodão, cereais e algum 
vinho. O município é ba-
nhado pelo rio Capivari, 
Azul, e diversos córregos. Correio, em 1935

FOTOS: DIVULGAÇÃO

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista
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Interessante que nunca 
encontrei outra referên-
cia sobre esse rio Azul. O 
clima é regular e o mu-
nicípio tem uma estrada 
regular para a estação de 
Rebouças, da Estrada de 
Ferro Paulista e outra, 
bem conservada para a 
estação de Elias Fausto, 
da Estrada de Ferro So-
rocabana e Ituana e dis-
tante 14 quilômetros. A 
população da cidade con-
tava, na época, com 7.500 
habitantes.

O texto continua dizen-
do: “Villa por lei provincial 

n° 29, de 24 de Março de 
1871. Edificada à margem 
direita do rio Capivary e 
distante 132 kilometros da 
capital. Tem diversas esco-
las públicas para instruc-
ção primaria, um magnifi-
co templo – a matriz, uma 
capella de Santa Cruz, um 
belíssimo edifício para ao 
grupo escolar, um jardim 
público no largo da ma-
triz, agua encanada, rede 
de exgotos, rede telephoni-
ca e uma agencia do cor-
reio. Conta actualmente 
com 12 escolas de instruc-
ção primária”.

A administração municipal estava assim constituída:
Presidente: Antônio da Costa.
Vice-presidente: Henrique Simão Stein.
Prefeito: João Paulo Ginefra.
Vice-prefeito: Osório de Paula Penteado.
Vereadores: Antônio Salles Pimentel, João Carlos Gomes 
Carneiro.
Procurador: Raymundo Ferreira Alves.
Secretário: Luiz Pereira Guimarães.
Fiscais: David Antunes Almeida, João José de Araújo, 
José Lourenço Rodrigues.
Porteiro: João Anastácio de Godoy.
Zelador do matadouro: José Pinto Rodrigues.
Administrador do cemitério: Francisco da Trindade Silva.
Zelador de águas e esgotos: José Pinto Rodrigues.
Zelador da iluminação pública: João Anastácio de Godoy.
Arruadores: Geraldo Leite de Oliveira, Octaviano Tavares.
Nesse mesmo informativo consta a existência de um 
teatro em Monte Mor denominado Arthur Azevedo. 
Entretanto, até o atual momento não conseguimos 
maiores informações sobre essa casa de espetáculos.
Outras informações que constam nesse número do 
almanaque publicaremos nos próximos números.

Fonte: Almanaque Larmmert: Administrativo, Mercantil e 
Industrial (RJ) – 1891 a 1940. Ano 1915/ Edição C00071.
Foto ilustrativa: prédio dos correios em 1935.


